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□黄洁璐 何秋斌 谢星优

记者18日从武进区交通运输局获悉，
交通运输部、农业农村部、国家邮政局近日
公布第四批“四好农村路”全国示范县名
单。历时两年多创建，武进区榜上有名。

一条农路，不仅串联起村镇、村民，
更串联起风景、产业，为乡村发展铺就幸
福之路。

畅通路
驱车行驶在武进区青洋快速路上，

路面平坦、标志标线醒目。从武进主城
区出发，通过这条设计为快速路的农路，
只需半小时即可到达太湖之滨的雪堰
镇，尽享休闲度假的乐趣。

自创建工作开展以来，武进区累计
建成美丽农村路17条、约73公里，创成
18条、126.7公里精品示范道路，改建农
村公路桥梁58座，完成农村公路安全生
命防护工程771公里，通行政村双车道
四级公路覆盖率100%。

同时，武进区积极推行标准化管理、
精细化养护，全面推行农村公路“路长

制”，县、乡、村三级路长构建率、规章制
度制定率、巡查机制执行率、公示牌设置
率均达100%，实现“人员机构配置、管
理制度、管理程序、管理行为、管理台账”
五个标准化。积极应用雨污水管道非开
挖维修等“四新”技术，落实联勤联动巡
查和24小时应急保障机制，农村公路路
面技术状况自动化检测率100%，常态
化实施“县道桥梁一年一次、乡村道桥梁
两年一次”安全检查，武进区农村公路养
护质量持续位居全省第一方阵。

景观路
阳春三月，车行武进，武南路的迎春

花、红叶李竞相开放，为市民呈现一条
“鲜花大道”。

为呈现“三季看花、四季有景”的景
观效果，武进交通部门在“四好农村路”
建设中，精心设计绿化方案，因地制宜推
进“一路一品”景观大道建设，建成樱花
大道（长虹西路）、海棠大道（环湖东路）、
玉兰大道（武进大道）、月季大道（延政西
路）等绿化主题公路，打造“车在绿中行，
人在景中走”的交通环境。

绵延近10公里的延政西路，遍植30
万株月季，每到盛花期，满路嫣红，形成一
片花海，让路人惊艳流连。被誉为“最美
水上公路”的揽月路，春可观花，秋可赏
叶，被选定承接西太湖马拉松赛事，成为
农村道路和体育旅游融合发展新典范。

武进区还以路为媒，推动农村公路
从交通线蜕变为风景线。延政西路、环
湖西路以红色月季为基础，实施一体化
景观提升，升级成集党史课堂、现场教
学、绿色生活于一体的红色景观路，并成
功入选武进“十大红色打卡地”；在“半部
电台起家，一生征战为民”的王诤将军故
居周边，打造“红色电波大道”，长长短短
的标线象征着永不消逝的电波，延续着
红色革命家一心为民服务的精神。

致富路
“现在物流寄递非常方便，快递员会

到田间地头来收件，我们的葡萄第二天
就能寄到客户手上。”常州市科丰葡萄专
业合作社总经理陆琴霞说。

陆琴霞从南京农业大学毕业后，回
家乡礼嘉镇从事葡萄种植。随着越织越

密的农村公路网带来越来越多的顾客，她
也从最初承包50亩土地自己种，到现在
带领附近村民组建葡萄专业合作社，社员
达到300多户，种植规模达1000亩。

近年来，武进深化交邮融合，完善农
村物流配送体系，加快推进农村物流节
点和服务体系建设，促进城乡物流一体
化发展，基本形成县、乡、村三级物流配
送体系，建制村品牌快递直投率达
100%，建成“江苏省农村物流达标县”。

依托通达的农村路网和快捷的物流
寄递，武进区嘉泽花木产业，礼嘉、洛阳
及雪堰等地瓜果种植业实现高质量发
展，越来越多的农民利用农村物流网络
发展电子商务，将优质农产品销往全国，
实现增收致富。

“把‘修建一条公路，串联一路风景，
带动一片产业，造福一方百姓’的理念融
入‘四好农村路’建设全过程，进一步推进
交通基础设施互联互通，加速城乡一体
化，赋予乡村振兴新动力，激发乡村旅游
新活力，拓宽农民就业创业新渠道，为经
济社会高质量发展提供坚实的交通运输
保障。”武进区交通运输局局长周俊说。

创成“四好农村路”全国示范县

武进打造乡村幸福路
本报讯（郑雨露 陈冬）日前，

市排水管理处在青洋路雨水立交泵
站开展“立交泵站发电机自动投切”
防汛保电实战演练，进一步提升城
市安全度汛能力。

据悉，本次演练模拟城市雨水
立交泵站突发失电故障，柴油发电
机组快速投切供电的过程。在演练
现场，青洋路雨水立交泵站发生失
电故障，随着一声声设备自动投入
运行的切换声响，前后不到30秒，
一台台水泵又重新投入运行，顺利
完成从模拟市电停电到发电机组自
备电源投入运行的转换。

据了解，由于铁路立交地道地

势低，汛期强降雨、雷电等极端天气易
造成泵站设备故障、停电，带来积水、
内涝等安全风险。为保证汛期立交泵
站安全稳定运行，市排水管理处现已
完成12座高压进线铁路立交泵站自
动投切改造。改造后，设备采用“市
电+柴油发电机组”供电方式。当外
部供电线路发生故障时，柴油发电机
组可快速、自动投入运行，继续为立交
泵站提供电力，改变了以往人工值守
导致的切换程序复杂、用时较长等问
题。新的自动投切装置投用后，从应
急电源自行启动到恢复供电，耗时不
到30秒，提高了立交泵站停电切换的
响应速度，提升了城市安全度汛能力。

从应急电源自行启动到恢复供电，耗时不到30秒

我市开展城市雨水立交泵站
防汛保电演练

本报讯（郑雨露 张亚倩） 近
日，由市住房和城乡建设局主办、市
排水管理处与常州通用水司承办的

“一滴水的城市漂流记”云上直播活
动吸引近7万网友在线观看，获得
近1.5万点赞。

此次直播，全流程展现水资源
从源头到龙头，再从龙头回到大自
然的奇妙循环之旅，让网友们深刻
体会到自来水生产和污水处理的不
易与珍贵。

活动开始，观众们就跟随镜头
来到魏村自来水厂的长江取水口，

了解自来水厂混凝、沉淀、过滤、消毒
的各个环节，见证长江水被净化成为
居民日常生活用水的全过程。随后，
镜头转到常州市排水管理处指挥调度
中心，通过排水智慧系统，让观众了解
庞大的城市排水系统。最后，在江边
污水处理厂，讲解员向观众介绍了污
水处理的先进技术和严格标准，并展
示了污水化清流、工程水变生态水流
向自然水体的全过程。

看完直播，网友们纷纷表示，不仅
增长了知识，也深刻体会到了水资源
循环利用的重要性。

网上直播“一滴水的城市漂流记”

本报讯（记者 李垚） 3月19日，
35岁的牛建涛来到流动献血车上，进
行了第107次无偿献血。车上工作
人员都知道，他是一名热心的快递小
哥，已坚持无偿献血15年。

牛建涛是顺丰物流青龙业务部
员工，受同事影响，从学校毕业那
年，他在献血站完成了人生中的第
一次献血。“那次献血后不久，中心
血站工作人员打来电话，说我的血

液质量比较好，征询是否可以献血
小板。”牛建涛说，献血小板用时较
长，一般需要90分钟，前3天还要禁
食油腻、禁止用药、不能熬夜，但献
血小板可以更好地帮助患者，一年
也可捐献多次。于是，他决定长期
献血小板。

就这样，牛建涛一献就是15年，
累计献血量达 4.2 万毫升。按照一
个体重 60 公斤的人正常血液量

4200—4800毫升计算，他的献血量相
当于10个人全身的血量。

“献血光荣，作为这座城市的一分
子，希望通过这种方式帮助有需要的
人。”牛建涛表示，每次献完血后，血
站都会发短信告知献血的去处、提醒
一些注意事项，让他感觉很温暖。“快
递小哥平时也收到很多社会关怀，我
用这种方式回馈社会，也是尽一份绵
薄之力。” 夏晨希摄

顺丰小哥牛建涛无偿献血15年

本报讯（记者 汤怡晨）3月19
日，天宁区政协与常州市苏东坡研
究会合作、由天宁区政协委员吴振
宇执笔的新书《乡归——苏东坡
的第二故乡之毗陵我里》，在东坡
公园仰苏阁前发布。

苏东坡一生14次来到常州，
留下与常州有关的诗、词、散文
179篇，并发出“今且速归毗陵，聊
自憩，此我里”的心声。该书立足
历史事实，再现了苏东坡14次来

常州、两次上表乞居常州、在常州致
仕并终老的故事，体现了苏东坡与
常州友人、亲人的亲密关系和对常
州人文精神的价值认同。

近年来，天宁区政协聚焦“东坡
与常州”主题，提出“打造东坡文商
旅体验区，将前后北岸历史文化街
区打造提升为东坡历史文化街区”
等提案建议，成立东坡文化现代化
研究院，编纂苏东坡主题书籍，开展
各类主题活动。

新书发布——

再现苏东坡与常州的故事

本报讯（郏燕波 施豪）昨天中
午，在溧阳市别桥镇一龙河附近，小
朋友们在老师的带领下，在河边散
步、游玩。“这是午间散步活动，自从
一龙河整治好后，我们在校门口就
能散步游玩。”别桥中心幼儿园园长
李美琴说。

溧阳市河长办的工作人员介
绍，一龙河全长1.7公里，周边有3
个行政村。2022年，溧阳市对一龙
河进行综合治理，对河道进行清淤，
连通水系，改善水质，同时建设了亲

水平台、人行步道。
同时，溧阳市对骨干河道的整

治也下了大功夫。北河是溧阳市一
条东西向骨干引排河道，途经 4个
镇，沿线部分岸坡坍塌，存在安全隐
患。为治理北河，溧阳市投入近5亿
元，如今，北河沿线是连片的草地和
绿树，河水变清了，通航能力也得到
了提升。

去年，溧阳境内的 18 条河道、
16座小型水库，已创成溧阳市级幸
福河湖。

溧阳加快建设“幸福河湖”

本报讯（李青 杜蘅） 家住新北
的李奶奶今年 78岁，最近半年来，
她有时觉得下腹部疼痛，有时觉得
腰部有刺痛感，还伴有肛门坠痛、大
便次数增多等症状，严重影响生活
质量，最终被确诊为癌症复发。

20多年前，李奶奶接受过子宫
内膜癌手术及相关治疗，此后一直
处于带瘤生存状态。其间，李奶奶
曾经因多次复发、肿瘤转移而接受
相关治疗，症状也是时重时轻。
2016年下半年起，李奶奶的症状再
次加重，辗转来到市肿瘤医院，此后
一直在妇科主任医师程晓伟处接受

治疗。
“2016年李奶奶来就诊时，已经

出现了盆腔多发转移、骨转移和肺
部转移，于是我们组织了多学科会
诊，集体讨论治疗方案。自那以后，
我们和李奶奶一起与肿瘤搏斗。其
间，我们主要减轻她的不适，提高她
的生活质量，尽可能延长她的生
命。”程晓伟说，“这次李奶奶复发，
肿瘤侵犯了阴道壁及直肠，阴道排
液及大便次数增多，都对李奶奶的
生活质量造成影响。为此，我们邀
请胃肠外科一起会诊，决定为她进
行联合手术，切除阴道肿瘤和直肠

肿瘤。”
李奶奶尽管年龄偏大，但求生欲

望很强，身体素质也达标，最终协商
后，医院决定冒险为她进行手术。

3月6日下午，经过4小时的高难
度手术，程晓伟和胃肠外科主任医师
倪红飞成功为李奶奶切除肿瘤。

“带瘤生存的关键是相信科学、相
信医生、相信自己。”程晓伟说，早在
2006年，世界卫生组织就定义肿瘤是
慢性病，带瘤生存是一种特殊的生活
状态，也是一种生活的态度。肿瘤患
者不轻易放弃，不给自己设限，生命就
会产生奇迹。

带瘤生存20多年，再遇复发转移

多学科诊疗为78岁老人再次“续命”

本报讯（赵 霅 煜 李 文 姣） 近
日，58 岁的李先生给市中医医院
送来一面锦旗，感谢肾病科多位
医生对他的救治。不久前，因轻
信民间偏方“鱼胆能明目”，他生
吞鱼胆后中毒，被市中医医院救
回一命。

李先生平时喜欢大口喝酒、大
块吃肉，有一天眼睛突然模糊起来，
在网上搜索后觉得自己可能上火
了。听说鱼胆清热解毒能明目，他
便买了两条大青鱼，剖出两个鸽子
蛋大小的鱼胆，一口生吞下去。没
想到，吞完鱼胆后，李先生不仅视力

没有恢复，反而出现了严重的呕吐
和腹泻症状，更严重的是出现了无
尿症状。李先生这才慌了神，赶往
市中医医院就诊。

经过各项检查，医生诊断为肝
肾功能衰竭，要求李先生马上住院
抢救。住院后，肾病科医护团队紧
密配合，第一时间给他开通了血管
通路，安排血液灌流，以清除进入血
循环的毒素，同时给予护肝、利尿、
补液、改善代谢、营养支持等治疗。
经过半个月的治疗，李先生的肾功
能、肝功能指标逐渐恢复。出院后
的门诊随访显示，各项指标日渐向

好，李先生终于恢复正常生活。
市名中医、市中医医院肾病科主

任王身菊介绍，鱼胆中含有剧毒的胆
汁毒素，其中毒性最大的是氢氰酸，其
毒性比同剂量的砒霜还大。误食鱼胆
的患者，早期主要是消化道症状，如恶
心、呕吐、腹泻等，急性肾衰竭是最致
命的损害，常在发病后的 1—4 天出
现。鱼胆中毒还会损伤脑细胞和心肌
细胞等，造成神经系统和心血管系统
等多器官功能障碍。

王身菊提醒，鱼胆不可食用，切勿
轻信偏方，以免危害身体健康。如不
慎服用鱼胆，一定要及时就医。

轻信偏方生吞鱼胆 我市一男子险丧命

本报讯（黄洁璐 邹洋 刘正
楠） 3 月 18 日，我市交通执法
部门查处了一起正规大巴司机
驾驶私家客车违规从事客运经
营的案件。

当天上午11时，市交通执法部
门收到省沿江高速交通执法支队协
查通报：一辆涉嫌非法营运的客车
预计当日下午1时左右，从S39江
宜高速邹区收费站下高速。执法人
员立即赶到现场，发现一辆黄牌白
色江铃全顺中型客车符合嫌疑车辆
预判信息，随即责令该车靠边停车

接受检查。
现场检查发现，该车载有10名乘

客。该车司机对自己的违法事实表示
后悔。据了解，该司机是正规大巴车
司机，专跑江苏到浙江某地的班线。
由于该班线乘客较少、运营成本较高，
为增加收入，该司机便用自己购买的
二手客车私下接送乘客，每人收取车
费100—120元不等。

执法人员妥善安置好车上乘客
后，暂扣了该客车。交通执法部门将
对该司机涉嫌未经许可擅自从事客运
经营行为依法立案查处。

大巴司机知法违法
开私家车违规载客

13日，五星街道勤业二社区党委组织党员到瞿秋白纪念馆，参观“常
州三杰”廉洁文化空间，感受红色基因的伟大精神力量。大家一起聆听

“常州三杰”红色家风党课，讨论分享学习感悟，让党员冬训可观可感、入
脑入心。 邵佳 胡平 图文报道

本报讯（黄洁璐 刘正楠 周姝 何
琪）随着春季出游高峰的到来，地铁站
等交通枢纽周边的非法营运车辆也逐渐

“冒头”。连日来，我市交通运输执法部
门以地铁站、公交站等交通枢纽为重点，
严厉打击“黑车”，从严规范营运车辆经
营行为。

3月15日，市交通部门接到群众投
诉，在南夏墅地铁站附近，每天清晨有不
少“黑车”在非法营运。接到投诉后，执
法人员立即将疑似营运车辆信息上传至
交通运输执法智能分析预警模型库，进
行分析研判和交叉比对。依据研判结
果，交通执法部门连续4天组织人员赶
赴现场实施精准查处。其间，交通执法
部门与属地相关部门在南夏墅地铁站周
边道路展开布控，重点对前期研判筛选
出的疑似非法营运车辆逐一查看营运
证，对驾驶员开展从业资格证查验。在
高效打击非法营运和违规经营等行为的
同时，执法人员有序引导旅客到指定地
点乘坐公交车、网约车、巡游出租车等公
共交通工具，提醒司机即停即走不逗留、
注意出行安全。

截至20日下午5时，交通执法部门
共立案查处9起非法营运案件。下一
步，市交通执法部门将持续开展非法营
运专项整治行动，进一步强化交通运输
市场综合治理，为群众提供顺畅、安全、
舒适的交通出行环境。

市交通运输执法部门：

严查交通枢纽
周边“黑车”

本报讯（施渊 庄奕）为追求利润，
一些商家非法改装、拼装、加装电动自行
车，带来了严重的安全隐患。连日来，武
进市场监管局高新区分局对辖区内电动
自行车经营户开展了执法检查，4家商
户被立案依法查处。

执法人员对辖区内11家电动自行车
经营户开展现场检查，重点核查电动自行
车是否存在加装车座、车厢，加长鞍座、改
装轮胎等与出厂设置不一致的情况，详细
检查店内车辆的蓄电池类型、生产企业、
型号、容量与合格证信息是否一致。

检查发现，有2家经营户为店内销
售的电动自行车更换了鞍座，更换后外
形结构与原车产品合格证的整车示意图
不一致，且鞍座长度不符合“鞍座长度小
于或等于350毫米”的规定。另有2家
经营户将店内销售的电动自行车自行加
装了靠背挡板及儿童座椅等装置。案发
后，在执法人员的普法下，经营户们都认
识到销售不合格电动自行车的危害性，
立即停止了销售行为。

针对当事人销售不合格电动自行
车的违法行为，执法人员对照《江苏省
电动自行车管理条例》《产品质量法》进
行了查处。

电动自行车在生产时，均经过整体、
统一的设计、检验和测试，改装电动自行
车可能导致车辆的重量、尺寸等发生变
化，破坏其整体性能，影响车辆的行驶稳
定性和操控性。执法人员提醒商家，一
定要合规经营，贪图一时的蝇头小利违
法销售改装电动自行车的后果很严重。

非法改装电动车
4家商户被查处
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